



田村市立都路中学校

学校だより 第14号

令和7年7月11日(金)
発行責任者：校長 佐藤 仁
TEL：0247-75-2009

めざす生徒像：自らの志を語り、目標に向かって主体的に努力できる生徒

めざす学校像：志を育む学校 学び合い、高め合う学校 信頼され、愛される学校

読書のすすめ

「南方にて死す」

私の祖父の墓標に刻まれていることばです。祖母の話では、墓の中には祖父のもの(と思われる)遺髪があるとのことでした。

「なぜ、祖父は太平洋戦争で死んだのか。」「どのような最後を遂げたのか。」

「なぜ、日本は軍人・民間人合わせて300万人以上の死者を出した太平洋戦争に突入していったのか。」

そんな疑問を解決するべく、太平洋戦争に関する本を読みあさっています。読めば読むほど、「なぜ?」、「どうして?」という疑問がわいてきます。1冊の本を読み終える頃には、その中に登場する人物や歴史的事実について深掘りしたくて、新たな本を注文する。そんなことを繰り返しています。現在のところ、日本が太平洋戦争に突入してしまった原因が徐々にわかってきたところです。今後も探究心の続く限り、暇な時間は読書にあてたいと思っています。

読書のメリットはたくさんあります。

- | | | | |
|---------|---------|---------|-------------|
| ○ストレス解消 | ○語彙の増加 | ○読解力の向上 | ○文章構成力の向上 |
| ○集中力の向上 | ○記憶力の向上 | ○想像力の向上 | ○探究心の高まり など |

私個人としては「ストレス解消」と「探究心を満たす」ために本を読んでいます。長時間集中して読むと、肩こりや目が充血するなどのデメリットもありますが…

生徒の皆さんからは「宿題などで帰宅後も忙しく読書の時間なんて確保できない」という声が聞こえてきそうですが、すきま時間を活用したり、就寝前15分間を読書の時間にしたりするなどして、短時間でも読書を楽しむ習慣を身につけてほしいと思います。上記したメリット以外にも、プラスになることがあるかもしれません。

図書室に、「ふるさと都路会」の皆様から寄贈された本がたくさん並べられています。表紙のデザインやタイトルなど気になった本があったら、手にとってみましょう。

人生観や価値観がゆさぶられるような出会いになるかもしれません。

現在抱えている悩みを解決へと導いてくれる出会いになるかもしれません。

元気をもらえることばに出会えるかもしれません。

人生の支えとなるようなことばに出会えるかもしれません。

